

Protokoll der FSV-Sitzung vom 13.05.2020

Alle Protokolle
im Internet:
www.fsmath.uni-bonn.de

Beginn:	18:15 Uhr
Ende:	20:03 Uhr
Anwesende FSV-Mitglieder:	Laurits Blank, Felix Blanke, Laura Caspers (ab 18:24), Antonia "Tonie" Ellerbrock, Thomas Häbel, Manuel Hoff (ab 19:10), Laura Khaze, Maria Matveev (bis 19:54), Benjamin "Benni" Nettesheim, Fabien "Bö" Nießen, Marena Richter, Pascal Steinke, Magdalena "Magda" von Wunsch, Aaron Wild (ab 18:30)
Unentschuldigte FSV-Mitglieder:	Anna Dymshits
Weitere Anwesende:	Martin Böhm (ab 18:27), Marielena Borges, Carolin Büchting, Laura Jambek (bis 19:55), Berthold "Berber" Lorke (ab 18:49 bis 19:53), Anna Pape (ab 18:46), Tim Racs, Julia Rötten, Janna Schmidt, Nicolas Schmitt, Moritz Waldmann, Jonathan Wiebusch (bis 19:30)
Sitzungsleitung:	Fabien Nießen
Protokoll:	Julia Rötten

TOP 0: Hallo

Bö begrüßt alle zur Sitzung und überprüft die Anwesenheit. Die FSV-Sitzungen finden erstmal weiterhin über Discord statt und wir warten ab, wie die FSR-Sitzung über Big Blue Button läuft. Danach beraten sich Bö und Laurits nochmal. Bö appelliert nochmal an alle Leute, dass sich Sitzungen auf Discord nicht im Kreis drehen sollten. Also soll man seine Meldungen zurückziehen, falls sie sich erledigt haben oder ihr Inhalt schon erwähnt wurde.

TOP 1: Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen abgeklopft.

TOP 2: Protokolle

Das Protokoll von der konstituierenden Sitzung wurde verschickt. Bö hat die Anmerkungen, die er bekommen hat, noch eingebaut und das Protokoll wird abgeklopft. Das Protokoll der letzten Sitzung vom 15.04. wird auch abgeklopft.

TOP 3: Berichte

FSR Es haben weitere Veranstaltungen über Discord stattgefunden, u.a. ein mittelmäßig besuchter WuKa. Demnächst wird ein Kochabend stattfinden. Die FSR-Sitzungen sind auf Big Blue Button umgezogen.

Pandemiehochschulverordnung Das Land hat eine Pandemiehochschulverordnung verabschiedet, die Online-Sitzungen jetzt offiziell erlaubt. Außerdem haben das SP und das Rektorat Beschlüsse zur Online-Lehre gefasst.

Gleichstellungs-AG Im Herbst soll es wieder ein Ersti-Mentoring geben, allerdings muss sich noch jemand zum Organisieren finden. Zudem soll es ein neues Mentoring für den Übergang vom Bachelor in den Master nur für Studentinnen geben. Die Problematiken, die Studierende mit Kind aktuell haben können, wurden auch in der Fachgruppe angesprochen; es soll demnächst eine E-Mail an alle Studierenden geben, die über die Tutorierenden verschickt wird. Man soll sich melden, falls man Probleme hat.

Zoom Die auf der letzten Sitzung besprochene E-Mail wurde von Bö und Laurits verschickt. Felix, Martin und Berber haben auch die besprochene E-Mail ans Rektorat geschrieben und eine Antwort vom Zoom-Verantwortlichen bekommen: Wegen der Datenschutzbedenken sollten wir uns am besten an die Task-Force Lehre und die Dekan*innenrunde wenden; die Idee mit den Links findet er nicht umsetzbar und zur Anwesenheit(splicht) in Seminaren möchte er sich nicht äußern.

KoRoMa Letzte Woche war eine Online-KoMa. Auf dieser wurden drei Resolutionen zu den Themen Datenschutz und Videokonferenzinfrastruktur, Umgang mit Studierenden während der Pandemie und Benachteiligung von Studierenden bzw. Vermeidung von Benachteiligung verabschiedet.

TOP 4: Gremien

Berufungskommission Bio-Mathematik Hat die Liste für die Berufung abgesegnet, nach ca. zwei Jahren.

Fachgruppe Es gab bisher noch keine supergroßen Probleme mit der digitalen Lehre, alle sind offen für Feedback.

Prüfungsausschuss Marena berichtet vom Prüfungsausschuss. Dabei gibt es unter anderem neue Infos zur Statistik-Vorlesung und zum Tutorenportfolio:

Statistik-Vorlesung: Dem Antrag vom IAM wurde zugestimmt, es gibt jetzt eine englische und eine deutsche Vorlesung mit einer Klausur am Ende.

Tutorenportfolio: Es soll nochmal deutlich an die Tutorierenden kommuniziert werden, dass 20-30 Seiten für das Portfolio ausreichen, da die Seitenanzahl nicht offiziell eingeschränkt werden soll.

EPG Es wird keine Evaluation der einzelnen Vorlesungen geben, sondern jede*r Dozierende soll selber eine Evaluation (nach einer allgemeinen Vorlage) über eCampus durchführen. Vermutlich wird es eine allgemeine Evaluation zur Online-Lehre geben. Außerdem ist demnächst die Studienangsbefragung.

PC-Ausleihe Es gibt einen Vertrag mit dem IAM; wir dürfen jetzt CIP-Pool-PCs verleihen.

TRA1 Bö und Felix werden als TRA1-Besetzung abgeklopft. Felix ist unser Vertreter und Bö sein Stellvertreter. Heute war die erste Mitgliederversammlung; es wurde ein Statut verabschiedet, ein Lenkungsausschuss gewählt und es gab kleinere Berichte.

Bonn Junior Fellows: Maria tritt aus dem Gremium zurück, auch Benni kann sich vorstellen, aus dem Gremium zu gehen. Man braucht ein abgeschlossenes Grundstudium. Bö und Thomas melden sich, allerdings brauchen wir hauptsächlich eine weibliche Vertreterin. Magda könnte sich vorstellen das zu machen und auch Anna P., falls sie Zeit hat, was sie jetzt aber noch nicht weiß. Bö verzichtet; somit werden jetzt erstmal Magda und Thomas uns vertreten.

TRA6: Die TRA6 (Innovationen und Technologien für eine nachhaltige Zukunft) sucht auch noch nach einem Studierenden von uns bis nächsten Montag. Interessenten sind eher nicht so da, Bö würde es aber machen.

TOP 5: KoMa

Felix berichtet vom aktuellen Stand der KoMa in Bonn: eine Ausrichtung im Juni ist unmöglich, daher wurde die KoMa abgesagt, stattdessen hat eine Online-KoMa stattgefunden. Es gibt nun drei Alternativen: eine vollständige Absage, eine Verschiebung in den August/September (das BMBF würde uns weiterhin fördern; die KoMa in Jena würde sich auch verschieben) oder eine Verschiebung um ein Jahr nach hinten. Die Orga aus Dresden hatte uns angeboten, dass wir die KoMa dann organisieren können; das würde vermutlich auch mit dem BMBF klar gehen.

Nun muss die FSV entscheiden, was sie möchte. Bei einer KoMa im August ist unklar, ob man sie durchführen könnte bzw. wäre es eine KoMa mit Einschränkungen. Bei einer Verschiebung um ein Jahr müsste sich die Orga umgruppieren, da viele der Orgas bis dahin ihr Studium abgeschlossen haben bzw. den Studienort gewechselt haben werden. Der Vorteil wäre aber, dass man das Konzept beibehalten könnte. Die Headorga ist sich einig, dass, wenn wir eine KoMa organisieren wollen, eine Verschiebung um ein Jahr am sinnvollsten wäre. Da sich dann Menschen zum Organisieren finden müssen, werden jetzt Meinungsbilder eingeholt, um auf dieser Basis einen FSV-Beschluss zu fassen. Felix legt allen Menschen ans Herz nur abzustimmen, falls sie nächstes Jahr noch dabei wären und nicht in nächster Zeit ihren Abschluss machen.

Technisch wären wir dann vermutlich die 87. KoMa, auch wenn wir beim BMBF vermutlich die 88. wären. Braucht die KoMa eine neue Zählung? Eine Einteilung in vor Corona (v.C.) und nach Corona (n.C.)?

Es werden drei Meinungsbilder eingeholt:

Wie ist dein allgemeines Befinden bzgl. der Organisation einer KoMa?

Ja	8
Nein	4

Wie viel würdest du dich einbringen?

Kann mir vorstellen, viel Verantwortung zu übernehmen (Headorga/AK-Leitung)	7
Würde in AKs mitarbeiten	8
Würde nur als Helfer während der Veranstaltung unterstützen	6
Nichts	2

Wie wollen wir mit der KoMa verfahren?

Komplett absagen	1
Verschiebung ans Ende des Semesters	0
Verschiebung ins nächste Jahr	14

Daraufhin wird von Fabien folgender Antrag gestellt:

Die FSV möge beschließen:

Dem FSR wird untersagt, im SoSe 2020 eine Präsenz-KoMa auszurichten. Stattdessen soll wenn möglich im SoSe 2021 eine Präsenz-KoMa in Bonn durch den FSR ausgerichtet werden.

Ja	Nein	Enthaltung
10	1	2

Somit wird dieser Beschluss gefasst.

TOP 6: FSR-Vorsitz

Marena hat vor, in naher Zukunft als FSR-Vorsitzende zurückzutreten. Der Vorsitzposten kann nur von Menschen übernommen werden, die auch in der FSV sind. Marena plant im nächsten Monat den Posten abzugeben. Aber sie wird nicht ganz verschwinden, sondern dem neuen Vorsitz beratend zur Seite stehen. Alle Menschen, die Interesse haben, sollen sich mal bei Marena melden, um ein bisschen eingewiesen zu werden.

TOP 7: Sonstiges

Website Janna sucht Menschen, die ihr bei der Website helfen.

Headorga Felix sucht Menschen, die bei der Headorga für die KoMa helfen würden. Menschen, die Interesse haben, sollen sich bei Felix oder wem anders aus der Headorga melden.

Matheturnier Das Matheturnier vom HCM wird dieses Jahr online stattfinden und das HCM sucht noch viele Helfer. Bö würde sich freuen, wenn sich hier Helfer finden und er würde gerne Werbung auf den Social-Media-Kanälen der Fachschaft machen. Es gibt keine Gegenrede dagegen.

Bö beendet die Sitzung.

Fabien Nießen

Sitzungsleitung

Julia Rötten

Protokoll